



Esteban inaugura la empresa IPSE Remolques

Con una inversión cercana a los 280 millones de pesos, la nueva planta, que representa la sexta en la región lagunera en lo que va del año, ha generado 120 empleos directos, con la meta de expandirse a 300 el próximo año. **Pág. 02**



¿Qué pasa con las emociones de un México en post elecciones?

Después del proceso electoral la sociedad quedó más polarizada, por lo que se advierten algunos riesgos; hay un segmento donde se centra el poder y en otros puede haber sentimientos de frustración y depresión, externó el doctor en Psiquiatría, Manuel Salazar Enríquez. **Pág. 05**

Alianza de Fuerza y Corazón por México, ¿en picada?

Los partidos deben hacer una valoración en su totalidad de cada uno de los factores que influyeron para que tuvieron baja preferencia, como en lo estatal y nacional, pues de no ser así continuará en picada cada uno de los partidos de la coalición: LEBO. **Pág. 10**



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

RadioFórmula 105.3FM DURANGO



Esteban inaugura la empresa IPSE Remolques

Con una inversión aproximada de 280 millones de pesos, arranca nueva planta que generará 120 empleos directos y se expandirá a 300 el próximo año

Por Gonzalo Martínez Gómez Palacio, Dgo.

La apertura oficial de IPSE Remolques marca un cambio significativo en la economía de Durango y La Laguna, según afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, quien presenció la puesta en marcha de este nuevo consorcio. Con esta apertura, ya son 14 las nuevas empresas instaladas en la entidad, de las 31 planeadas para este año 2024.

Con una inversión cercana a los 280 millones de pesos, la nueva planta, que representa la sexta en la región lagunera en lo que va del año, ha generado 120 empleos directos, con la meta de expandirse a 300 el próximo año.

“Hubo mucha gente que no creía, todavía ahora en la segunda gira de China”, dijo al con el mandatario estatal al constatar la apertura de la empresa en mención, con la que ahora, cambiará la historia en la comarca lagunera.

También ya las empresas mexicanas le están apostando a La Laguna, como IPSE Remolques, una empresa que va a crecer bastante, “si les va bien a ellos, le va bien Durango, eso le cambia la vida a las familias y es lo que estamos buscando, viene lo mejor”, añadió.

Mencionó que aún se tienen contratos de confidencialidad con empresas y en estos dos meses, habrá más sorpresas en el ámbito económico, “somos un estado que no



tenemos problema con agua, energía eléctrica suficiente, con seguridad y la mano de obra calificada, somos exportadores de talento, ahora lo que queremos es que la gente no se vaya, porque ya podrán encontrar buenos empleos”.

Agradeció al presidente de este consorcio por compartir su historia de vida y dar una muestra de que todos los sueños se pueden alcanzar, con esta empresa que arranca con 280 millones de pesos en esta etapa, además de las bondades que ofrece Gómez Palacio, “la riqueza se genera con empleo”, manifestó al felicitar a todo el equipo de trabajo de la empresa.

Por su parte, el director de IPSE Remolques, Julio Alberto Ríos Escobedo, tras agradecer a los socios inversionistas y los trabajadores expresó, “gran orgullo tener la oportunidad de tener aquí al gobernador, a la

alcaldesa, en este proyecto que hoy se hace realidad, el cual inició mi padre, poder estar aquí con este equipo de trabajo, alrededor del gobierno que hemos recibido mucho apoyo, además de una gran amistad, donde podemos encontrar soluciones”.

Leticia Herrera Ale, alcaldesa de Gómez Palacio dijo, “los gomezpalatinos están muy felices, le agradezco al gobernador, porque así como lo dijo en aquellos tiempos en campaña, se comprometió a que el municipio y la región sobresalieran fuera del país y lo ha logrado, gracias a los empresarios y sus gestiones”.

El crecimiento de Durango y la región Laguna, queda de manifiesto con la colocación de 31 empresas en toda la entidad, con una inversión superior a los 30 mil millones de pesos y la generación de 26 mil empleos directos.

59 pacientes son operados en campaña impulsada por el DIF Estatal

Del 22 de mayo al 11 de junio se lleva a cabo la segunda Jornada de Prótesis de Rodilla y Cadera en el Hospital General 450

Durango, Dgo.

Con una inversión de alrededor de siete millones de pesos, se lleva a cabo la segunda Jornada de prótesis de Rodilla y Cadera del año, en beneficio de 59 pacientes de ocho municipios de Durango, y cuya campaña está a cargo del DIF Estatal y la Secretaría de Salud.

En visita a pacientes atendidos mediante esta campaña, en el Hospital General 450, Marisol Rosso Rivera, presidenta de DIF Estatal, indicó que además de la cirugía y atención hospitalaria, cada beneficiario recibe seguimiento en rehabilitación, además de su medicamento y su andadera.

"Nos encontramos en el cuarto piso del Hospital 450, un

lugar emblemático, cuya rehabilitación, hace dos meses, se dio a conocer por parte del gobernador Esteban Villegas Villarreal y hoy da cabida a esta segunda jornada de prótesis de rodilla y cadera", mencionó.

Rosso Rivera resaltó que los pacientes y sus familias están muy contentos con el acompañamiento que han tenido para poder acceder a la cirugía, han sido atendidos con la calidad y calidez que pide el gobernador Esteban Villegas. Reciben un servicio con mucho valor, pero también con todo el corazón.

En coordinación de "instituciones hermanas", es posible cambiar la vida a pacientes de los municipios de Durango, Guadalupe Victoria, Mezquital, Nombre de Dios, Pánuco de Coronado, Poanas, San Juan del Río y Santiago Papasquiaro.

Resaltó que una vez realizada

la intervención quirúrgica se pone a disposición el área de rehabilitación del Hospital General 450, así como los Centros de Rehabilitación y Educación Especial (CREE), a cargo del DIF Durango. Son 17 prótesis de cadera, mientras que, prótesis de rodilla son 42. El rango de edad de los beneficiarios va de los 50 a los 82 años.

Los beneficiarios de esta campaña, que transcurre del 22 de mayo al 11 de junio, son pacientes de seguimiento de consulta externa, que carecen de seguridad social y que carecen de recursos suficientes para adquirir una prótesis y atenderse en el sector particular.

Cabe mencionar que de los 59 beneficiarios de esta jornada, ya fueron intervenidos 24 pacientes, de los cuales 18 ya fueron dados de alta y 35 están en lista de espera.



Helicóptero de Sedena aterriza de emergencia, no hay lesionados

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Después del mediodía de este martes se reportó una emergencia con un helicóptero perteneciente al Ejército Mexicano.

Posteriormente se confirmó que se trató de un aterrizaje de emergencia de un helicóptero MD530 de la Fuerza Aérea Mexicana y no de una caída abrupta del vehículo aéreo, como se había pensado en un principio.

El suceso se registró posterior al mediodía, cuando se

solicitó El auxilio para una aeronave de la Fuerza Aérea en las inmediaciones del municipio de Canatlán.

Enviados los cuerpos de auxilio de Durango desplegaron un operativo para auxiliar a los militares que viajaban en esta aeronave, de esta manera elementos de la Coordinación Estatal de Protección Civil se desplegaron al poblado Venustiano Carranza.

El helicóptero de gobierno del estado apoyó a los tripulantes de Sedena, confirmando que no hubo lesionados.



Se informó que el aterrizaje de emergencia fue motivado debido a que se detectó una línea de aceite suelta; en tal caso, la maniobra es un procedimiento que hacen los pilotos para evitar riesgos.

DIRECTORIO

Fundador

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Dirección General

KARMINA VARGAS CARRETE

Subdirección

Responsable Editorial

ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Subdirección de Organización
y Marketing

REGINA SÁENZ VARGAS

Dirección Editorial

Gonzalo Martínez

Reporteros

Martha Leticia Casas Serrano

Ángel Castillo Martínez

Geraldo Rosales

Johan "Zero" Unzueta

Luis Juarez

Community Manager

Amaury Carrola

Diseñador Digital y Editorial

Dannai Hernández

Dirección Administrativa

Felipe Mendía González

Auxiliar Contable

Juana Inés Lerma Gurrola

Mensajería y Cobranza

Rolando Núñez

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redescontexto.dgo@gmail.com
contextodigital.dgo@gmail.com
redaccioncontexto.dgo@gmail.com

Suscríbese

618 542 5138

Año 31, número 11164

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

Contexto
DE DURANGO

¿Qué pasa con las emociones de un México en post elecciones?

Desde enojo social, duelo y en contraparte euforia desmedida

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

Después del proceso electoral la sociedad quedó más polarizada, por lo que se advierten algunos riesgos; hay un segmento donde se centra el poder y en otros puede haber sentimientos de frustración y depresión, externó el doctor en Psiquiatría, Manuel Salazar Enríquez, que resaltó que la principal amenaza es tener una polarización más fuerte, que se vuelva clasista y ofensiva.

“Todo lo que implica una decisión tiene un contenido emocional, personal, aspiracional, de molestia, entonces es un cóctel de emociones que están ahí, particularmente México en la última administración (como nunca), vivió una enorme polarización y las polarizaciones se llenan de mucha pasión, las polarizaciones se cargan de una emoción; entonces vimos un país cortado por una línea donde por un lado vemos a las personas con buen perfil económico, con una panorámica del mundo diferente, personas con recursos, que han viajado y vemos el reflejo que vivimos en un país verdaderamente pobre”, manifestó el profesional de la salud mental.

Advirtió que, si se sigue fomentando esta polarización, podría ser peligroso para México. Incluso se espera que sí haya un mayor desánimo durante los próximos meses.

Enojo, duelo y euforia desmedida

El entrevistado advirtió así mismo que, después de las elecciones hay un enojo social,



un duelo en mucha gente y en contraparte hay euforia desmedida.

Recomendó que las personas que hoy tienen un proyecto ganador no se desborden en ese tipo de agresiones hacia la otra parte y viceversa.

“Creo que nos estamos enfrentando a una probable segunda polarización y la más peligrosa es la que surge desde los enojos, desde las mareas rosas contra las mareas guindas... yo creo que desde el punto de vista de la psiquiatría sí se espera un desajuste en ciertos sectores de la población”, recalcó.

Los partidos, la autocrítica y la reinención

Dentro de su análisis, también dejó ver que esas emociones que se vieron en el tema electoral y los resultados deben llevar a la reflexión en torno a los desempeños que han tenido las diversas fuerzas políticas, los partidos sobre todo que

han gobernado en el pasado, ya que esto les deja como tarea la urgente necesidad de reinventarse.

“También creo que los partidos tradicionales deberán tener una verdadera autocrítica y entender que las sociedades cambiaron y que la política debe hacerse de manera diferente”, dijo el entrevistado.

Ahora bien, refiriéndose al lado de los ganadores electorales, recordó la frase de que a las personas se les conoce verdaderamente cuando llegan al poder y deseo que ojalá los seis años que están por terminar de la 4t, hayan sido una curva de aprendizaje y que puedan corregir todas las cosas que no hicieron bien; mencionó como claro ejemplo el tema de la salud. Y recomendó que no se vean las mismas caras que ya se vieron en el poder, porque si la gente sigue viendo las mismas caras ya se sabe qué resultados van a dar.



Parque Lineal, un espacio que los deportistas anhelaban

Rehabilitan el emblemático triángulo de beisbol

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

Con una pasión por el beisbol desde los tres años y un talento que la llevó a representar a varios estados de la república y a México en un Panamericano, Xóchitl Nevárez Nájera, orgullosa beisbolista duranguense, reconoce el Parque Lineal como un gran acierto de Toño Ochoa y un espacio esperado por los deportistas.

“El triángulo de beisbol, parte de este proyecto, es uno de los emblemas de Durango. Su renovación aporta mucho a quienes vivimos y respiramos el deporte, así como a la sociedad en general”, afirma Nevárez Nájera.

Con campos de beisbol, canchas de usos múltiples, ciclovías y áreas de esparcimiento, el Parque Lineal mejora la calidad de vida de la familia duranguense y genera un impacto positivo gracias a los



beneficios que ofrece.

La inversión en el deporte, según Nevárez Nájera, es una medida preventiva, ya que al apostar por espacios como este, se contribuye directamente al desarrollo de la juventud, se fomenta el deporte y se promueve la sana convivencia.

Por tanto, el Parque Lineal, con una extensión en su primera etapa de cerca de un kilómetro y medio, permitirá a los deportistas duranguenses alcanzar sus sueños y contar con instalaciones dignas para seguir enorgullecendo a Durango con sus logros deportivos.

Mercados, inestables ante triunfo de Morena; se teme una dictadura

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Los mercados no reaccionaron bien ante el triunfo de Morena, hay nerviosismo y se observa en el comportamiento en el terreno económico. De inicio se dio una caída en la bolsa de un cuatro por ciento generalizada, incluso en bancos la caída fue de hasta un 10 por ciento, que es un porcentaje importante.

Así lo expuso Mauricio Holguín Herrera, vicepresidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y explicó que esto se debe a que hay precaución o miedo de que se genere una dictadura en México.

“Esto es la decisión inmediata de muchos mercados internacionales y sobre todo, de inversionistas internacionales, con el miedo de que se genere

una especie de dictadura; cuando se tiene tanto el Congreso como el Senado en una sola posición, cuando hay una mayoría calificada, se pueden hacer modificaciones a las leyes e incluso a la Constitución y esto evidentemente repercute, puede ser que de manera positiva o puede ser que de manera negativa a los mercados. Sin embargo, al ser esta una decisión de un gobierno ya totalitario, socialista, pues evidentemente los mercados tratan de sacar lo que pueden rescatar de su capital y no poner todo el dinero en un país que quizá pudiera estar en riesgo”, explicó el entrevistado.

No obstante, dijo que se espera que la presidenta electa Claudia Sheinbaum tome decisiones de beneficio para el país y que ayuden a estabilizar la economía y promuevan un cre-

cimiento económico.

“Ahorita el problema que tenemos nosotros con la economía y con las expectativas que puedan tener tanto los bancos, como los mercados internacionales; se tiene el ejemplo de los países que han tenido ya la incursión socialista. Las decisiones que se toman en países socialistas no siempre favorecen a los mercados y esto evidentemente genera que, a pesar de que los gobiernos pidan calma y una estabilidad económica, los mercados pueden sacar sus inversiones del país, señaló Holguín.

Falta todavía un tramo por recorrer en este reacomodo y también esperar elecciones del vecino país del norte, que indudablemente también generará un efecto en los mercados internacionales



Ojalá que venga un proceso de reconciliación del gobierno federal y empresarios

Por Martha Casas Durango, Dgo.

Después del proceso electoral se espera que cuando menos exista una reconciliación entre el gobierno federal y la clase empresarial del país, manifestó Adriana Porrás Zubiría, presidenta de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) en Durango.

Como empresarios no hay más que trabajar, indicó la dirigente de este sector, al remarcar

que este gremio requiere que se cambien algunos esquemas de cargas impositivas, mismos que fueron planteados en su momento a los diferentes candidatos en Durango y en el país.

Confío en que las reuniones que se tuvieron con los candidatos hayan sido fructíferas y que las diversas peticiones que se plantearon, las necesidades que tienen los negocios, ahora, con el triunfo de la candidata de Morena se tomen en cuenta.

Además, remarcó que también se esperaría que la relación

del Gobierno Federal sea mejor hacia la clase empresarial, porque lo que se requiere es mucha coordinación, y lo mejor para todos es hacer equipo.

Destacó que a nivel nacional, hicieron planteamientos a Sheinbaum en torno al incremento al salario mínimo, días extra de vacaciones y la posibilidad que había de incrementar los días de aguinaldo, inflación, precios de los combustibles y que el IVA que se paga por el consumo en restaurantes sea deducible como era antes.



Alto índice de accidentes vehiculares en zona centro, por falta de semáforos

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

Los incidentes vehiculares siguen dando de qué hablar en la capital del estado de Durango y con mucha más frecuencia, esto debido a diferentes factores, muchos de ellos por imprudencia de los conductores, baja educación vial, pero también destaca la falta de señalética, así como los semáforos.

En una de las calles con alta afluencia vehicular de zona centro, se ha destacado una zona en donde se han presentado muchos incidentes entre conductores de coches y motociclistas, Aquiles Serdán y Ramírez, donde ya se han reportado varios choques, mismos que están sucediendo más a menudo.

Locatarios de esa zona, ya han indicado que se necesita de manera urgente un semáforo que evite situaciones no favorables entre conductores, pues muchos de ellos transitan por



esta zona confiados sin mirar entre calles, volviéndose peligroso debido a que es una de las principales rutas del transporte público.

“Por lo regular aquí la de Aquiles Serdán es la que tiene preferencia, de donde se pasan es aquí en la de Ramírez, a veces la gente no ve a los motociclistas o los carros, a veces los camiones se paran más adelante de lo normal y es donde pasan los accidentes”, mencionó Abraham, propietario de un negocio de comida rápida

de esa zona.

Con esto hace un exhorto al gobierno municipal para colocar un semáforo de manera urgente en esta zona, pues los accidentes son casi diarios y al ser también parada de transporte público, ciudadanos se ven expuestos a sufrir un accidente vial.

Además, lo único que puede detener a los vehículos es una señal de alto, la cual se ve obstruida por ramas de un árbol cercano, esto imposibilita la visibilidad de los conductores que transitan por estas calles, pero debido a la alta movilidad de la zona sigue siendo importante un semáforo en las cercanías.

Por otro lado, Abraham señaló que de no colocar un semáforo o un elemento del personal de tránsito, también sería lo ideal cambiar las rutas de los camiones, pues como se sabe, casi toda la línea naranja que va en dirección al parque guadana pasa a velocidades exageradas.



Alianza de Fuerza y Corazón por México, ¿en picada?

Por Johan Unzueta
Durango, Dgo.

Finalmente, no logró prender ni convencer la campaña, el trabajo que se hizo no alcanzó para mejores resultados, los programas sociales sí influyeron y no se logró convencer a la gente de que no se les retiraron, seguramente hubo precaución o miedo de mucha parte de la sociedad para votar por el partido del gobierno y mantener los programas, hubo deficiencias en algunas candidaturas seguramente que no estuvieron a la altura", comentó el diputado Luis Enrique Benítez Ojeda.

Lo anterior respecto a la derrota para los partidos de la alianza Fuerza y Corazón por México, los cuales tuvieron bajo alcance en las elecciones de este 2 de junio, Benítez menciona que no solamente se debe a que el actual gobierno federal está dirigido por Morena, sino que influyen distintos factores para que las personas se inclinaran aún por esta coalición de "Sigamos Haciendo Historia".

Con esto, indicó que los partidos deben hacer una valoración en su totalidad de cada uno de los factores que influyeron para que tuvieran baja preferencia, como en lo estatal y nacional, pues de no ser así continuará en picada cada uno de los partidos de la coalición antes mencionada.

"Las dirigencias deben de valorar por sí mismas, tener la dignidad para si es necesario separarse o retirarse del cargo y que los partidos entren con sus militancias en un profundo análisis de qué sigue, qué se va a poder hacer, porque lo que viene no es sencillo, el partido del gobierno no solo tendrá la



Presidencia de la República, sino el control absoluto", señaló el diputado.

Además, mencionó que las alianzas deben ser valoradas para determinar si continúan, pues luego de esta derrota en

segundo lugar, en el caso del PRD, está a punto de perder su registro como partido.

Por último, indicó que a final de cuentas esta fue una decisión de todos los mexicanos y fue una elección democrática.

Reducción significativa del rezago legislativo: Sandra Amaya

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

La presidenta de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (JUGOCOPO), Sandra Amaya, anunció que al finalizar el segundo periodo del tercer año constitucional del Congreso del Estado, se ha logrado una significativa reducción en el rezago legislativo, gracias al compromiso y esfuerzo conjunto de los 25 diputados de diversas bancadas.

“Uno de los mayores logros de esta LXIX Legislatura ha sido la disminución del número de iniciativas rezagadas, pasando de unas 400 a aproximadamente 190. Este progreso representa un esfuerzo considerable para abordar y resolver iniciativas pendientes, algunas de las cuales se heredaron de la legislatura anterior”, informó.

Del mismo modo destacó la importancia del trabajo en equipo y la colaboración entre los diputados de diferentes bancadas. “El éxito que hemos alcanzado no habría sido posible sin la disposición y el compromiso de cada uno de los 25 diputados. El consenso y el diálogo han sido fundamentales para asegurar que los resultados de esta legislatura siempre beneficien a los duranguenses”, señaló la legisladora morenista.

Durante el mandato de la LXIX Legislatura, se ha hecho hincapié en garantizar que cada decisión y acción tomada por los legisladores responda a las necesidades y aspiraciones de los ciudadanos de Durango. El trabajo coordinado ha permitido no sólo reducir el rezago, sino también impulsar iniciativas que promuevan el bienestar y el desarrollo de la región.



Al concluir este periodo legislativo, la presidenta de la JUGOCOPO expresó su agradecimiento a todos los diputados y a la ciudadanía por su apoyo y confianza. “Hemos demostrado que cuando se trabaja en unidad, se pueden lograr grandes cosas. Seguiremos esforzándonos para mantener este nivel de compromiso y dedicación en futuras legislaturas”, afirmó

Sandra Amaya.

El notable avance en la reducción del rezago legislativo y el espíritu de colaboración entre las diversas bancadas son un testimonio del compromiso de la LXIX Legislatura con los duranguenses. La presidenta Sandra Amaya reafirma su compromiso de seguir trabajando por el bienestar y el progreso de Durango.

Darán conferencia a periodistas el Día de la Libertad de Expresión

Tendrán lugar este viernes 7 de junio en la sala "Elvira Bermúdez" del Centro Cultural y de Convenciones Bicentenario a las 11:00 horas

Por Gerardo Rosales Durango, Dgo.

En el marco de los festejos por el Día de la Libertad de Expresión, serán los reconocidos periodistas Jorge Zarza y Alejandro Jiménez Martín del Campo, quienes por separado dictarán las conferencias "Desde el lugar de los Hechos" y "Medios de comunicación y la batalla por las audiencias", respectivamente.

Las conferencias de estos personajes del periodismo tendrán lugar este viernes 7 de junio (Día de la Libertad de Expresión) en la sala Elvira Bermúdez del Centro Cultural y de Convenciones Bicentenario a las 11:00 y 12:30 horas.

Jorge Zarza es uno de los conductores y periodistas reconocidos en la televisión mexicana, que conduce Hechos Domingo de Fuerza Informativa Azteca.

Desde muy pequeño mostró interés por el periodismo pues a los 17 años comenzó a trabajar como corrector de estilo en el diario El Heraldo de México, posteriormente trabajó como redactor en Núcleo Radio Mil y reportero en Antena W en la estación XEW.

A lo largo de 25 años, Zarza ha cubierto eventos de trascendencia nacional, como el paso devastador de eventos como los huracanes "Paulina", "Ingrid", "Manuel" y "Jova", también la matanza de Acteal en 1997, el atentado en Atocha, España, en 2004, entre otros.

Pero él reconoce que la que

Logos: DIRA, Peproc, TALLER DE OPINIÓN PÚBLICA, CEDHD, COLECC, EUREN, SECRETARÍA DE GOBIERNO.

MTRO. ALEJANDRO JIMÉNEZ MARTÍN DEL CAMPO
PERIODISTA
CONFERENCIA
MEDIOS DE COMUNICACIÓN Y LA BATALLA POR LAS AUDIENCIAS
11:00 AM

MTRO. JORGE ZARZA
PERIODISTA
CONFERENCIA
DESDE EL LUGAR DE LOS HECHOS.
12:30 PM

📍 SALA ELVIRA BERMÚDEZ DEL CENTRO CULTURAL Y DE CONVENCIONES BICENTENARIO

VIERNES 7 JUNIO



marcó su carrera es el haber viajado con el Papa Juan Pablo II en su última visita a México en el 2002, "viajaron 70 reporteros de todo el mundo, solo cinco mexicanos y uno solo de Azteca" y ese era Jorge Zarza.

Alejandro Jiménez Martín del Campo es un periodista con más de 30 años de experiencia,

28 de ellos estuvo en la redacción del periódico El Universal en puestos ascendentes desde Jefe de la Hemeroteca, editor de Turismo, columnista de negocios turísticos, redactor en jefe en temas de seguridad nacional a subdirector de Opinión.

Cotitular de programas informativos en Radio ABC, Radio Fórmula y Radio Ibero.

Coautor del libro "México Armado, Crónica de la Guerrilla en México 1943-1981", actualmente es el coordinador nacional de Opinión de la Organización Editorial Mexicana, conduce el podcast Periodismo en Riesgo, de la SIP y tiene la columna semanal Disco Duro.

Invitan a la ciudadanía a reportar perros y gatos muertos al 072

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Emiliano González Martínez, titular de la Dirección Municipal de Servicios Públicos informó que por temporada de calor aumenta el número de animales muertos, los más frecuentes son perros y gatos, por lo que invita a la ciudadanía a que los reporte al 072.

“Lo que fue el mes de mayo, recogimos 450 animales muertos, entre ellos los más frecuentes son perros y gatos, la ciudadanía es la que nos hace el reporte al 072 o a través de las plataformas de Facebook o a través de los medios de comunicación, acudimos personalmente con patrullitas ecológicas a recoger estos animales que se encuentran en la vía pública lamentablemente ya muertos”, informó.

Dijo que en temporada de calor se cuenta con alrededor de 100 a 200 reportes, pero que durante mayo aumentaron un poco más del doble.

“Definitivamente decirle a la ciudadanía que nos ayude aunque sea a ponerles un recipiente con agua a fuera de la casa, creo que el programa

de “Ponte Trucha con el Agua” ha ido a mucho alcance, hemos visto también que nuestro presidente municipal colocó agua precisamente para que la que podamos llenar nosotros y también el uso de contenedores para también los perritos y gatos, así que apoyemos esta

causa y ponerle agua afuera de la casa a los perritos”, precisó.

Por último, informó que diariamente se llevan los cadáveres de los perritos y gatos a un lugar especial que se encuentra en el relleno sanitario, donde quedan sepultados y no genere mal olor.



PAQUETES DE CIRUGÍA INFORMES: 618-496-41-79
618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
APENDICECTOMÍA \$8,500.00
CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00

Contamos con servicio de
LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS
Curso de PRIMER RESPONDIENTE
\$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas
Incluye:

- * Constancia de participante.
- * Constancia a empresa.
- * Paquetes con maniqués y equipo personal para el curso.



EMERGENCIAS:
618-817-34-44

Cruz Roja Mexicana Durango

AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548



Hasta 45 grados ha registrado el termómetro en el municipio de Durango

Por Martha Casas
Durango, Dgo.

Las temperaturas subieron hasta 45 grados centígrados en la capital del estado, informó el comandante Gustavo Paredes Moreno, director de Protección Civil Municipal.

Indicó que la dependencia está trabajando a través de operativos en los módulos de atención para evitar el golpe de calor en la población, e instó asimismo a tomar las medidas necesarias.

Este registro que es hasta ahora es el más elevado de 45 grados centígrados se registró durante la semana anterior, precisó el comandante Paredes. Además, este lunes se alcanzaron 41 grados centígra-



dos de temperatura.

Indicó que se han atendido 17 casos de insolación en los módulos de hidratación, donde el personal ha estado muy atento y prestando ayuda para que la gente pueda llegar con bien a su casa.

Dijo que una de las recomendaciones a la población es que

evite estar por periodos prolongados al exterior de casas o lugares resguardados por lo menos de las 10:00 a las 18:00 horas, que es cuando hay una alta radiación solar que también constituye un riesgo alto, incluso de causar quemaduras en la piel.

Además, alertó que niños y adultos mayores podrían ser las personas más vulnerables a sufrir estragos por la onda de calor. En el caso particular de las atenciones que se han dado en los módulos de hidratación que tiene Protección Civil señaló que afortunadamente ha sido adultos y no hay casos de menores, aunque también se han acercado menores a recibir el apoyo de hidratación.

7.5 millones de litros de agua han abastecido a comunidades por estrés hídrico

Por Geraldo Rosales
Durango, Dgo.

Se han abastecido a comunidades que atraviesan por este problema, así lo manifestó el director de Desarrollo Rural Municipal, Manuel Herrera Ruiz, quien comentó también que se suman cuatro comunidades más de las 25 a las que se habían atendido hasta la fecha.

"Tenemos de la semana pasada a estas cuatro comunidades más, Pino Suárez, Valle Florido, El Carmen y anexos que se han sumado ya también a esta necesidad de pipas, ya rebasamos los siete millones y medio de agua que se han dotado, seguimos con los 300 mil litros

diarios y esto ha permitido mitigar en este programa de Ponte Trucha con el Agua", informó.

Dijo también que por lo menos las pipas hacen un movimiento diario a estas comunidades, llegando a los tres mil litros, pero puede haber dos o tres movimientos dependiendo de la cercanía de la fuente de abastecimiento

Cuando menos es un movimiento la pipa que hace, llegando a los 300 mil litros puede llegar a dos o tres movimientos más al mismo lugar dependiendo de la cercanía de la fuente de abastecimiento.

"Aquí las 50 pipas, las 25 de dos 850 litros y las otras 25 de mil litros que ese movimiento lo generan los usuarios, esos



100 mil litros se pueden multiplicar a hasta 250 mil litros diarios porque es un movimiento de ellos con la fuente de abastecimiento del manantial, del pozo de un tercero y que la ocupación de ellos sienten la necesidad, rotación de las propias pipas con los beneficiarios de cada comunidad", finalizó.

“Ven, ¡Ahorra!” continúa con descuentos hasta julio

Durango, Dgo.

El alcalde Toño Ochoa, busca mejorar la economía y cuidar el bolsillo de las y los duranguenses, a través de estrategias y programas como “Ven, ¡Ahorra!”, en beneficio de la gran familia.

Es por ello que se brindan facilidades y descuentos a la ciudadanía duranguense, para ponerse al corriente en los adeudos históricos en impuesto predial, infracciones viales y de estacionómetros.

Ignacio Orrante Ramírez, director de Administración y Finanzas, dio a conocer que el programa “Ven, ¡Ahorra!”, estará vigente hasta el 31 de julio con descuentos del 30 al 80 por ciento en pago predial de 2019 a la fecha, recargos, actualizaciones, rezagos y gastos de ejecución. Al igual que descuentos del 10 hasta un 50 por ciento en multas y gastos de ejecución de vialidad (no gra-



ves) y/o estacionómetros.

Orrante Ramírez subrayó que el programa, incentiva a la regularización de los ciudadanos que presentan adeudos históricos, además, gracias al pago de estas contribuciones se realizan mejoras en los servicios y la calidad de vida de los duranguenses.

Pueden realizar los pagos en módulos de cajas del gobierno municipal y para mayor facilidad, las solicitudes de estado de cuenta hechas en el portal se podrán pagar en los bancos participantes y tiendas Oxxo, o en línea en <http://pagos.municipiodurango.gob.mx/>.



Familias y deportistas se beneficiarán con las áreas del Parque Lineal

Por **Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

En el tema deportivo, el Parque Lineal traerá también beneficios a los deportistas y a las familias de esa zona, así lo informó Oswaldo González, encargado de la Dirección Municipal del Deporte.

“El Parque Lineal es una obra emblemática de esta administración y es un compromiso prácticamente que tiene el presidente Toño Ochoa, el cual es una realidad, este proyecto beneficia a la parte norte de la capital y son colonias que relativamente tienen tiempo pidiendo que se genere, este proyecto consta de 1.5 kilómetros de espacio desde lo que va a ser prolongación Libertad, hasta la avenida Cima”, indicó.

Informó que este espacio



contará con canchas de fútbol y baloncesto, así como una trotapista, una ciclovía, un gimnasio para hacer ejercicio al aire y un espacio para pasear a perritos,

además de una fuente se sodas, todo está para que la gente disfrute y se pueda despejar en el tema de salud mental.

Por último, hizo un llamado a las personas para ser conscientes y puedan cuidar también estos espacios ya que en muchas ocasiones son destruidos o grafitados por los mismos vecinos del lugar.

“Ese comentario sí abona, porque tenemos que tener una consciencia de visibilidad entre todos los ciudadanos, en el sentido de que cuiden, que se pongan la camiseta con estos espacios públicos, porque así como ese que está en proceso, existen muchos que han sido descuidado pero sí hacer un llamado a la conciencia sobre todo para que los cuiden”, finalizó.

Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores prioriza la salud mental

Triplican su capacidad de servicio gracias a las nuevas instalaciones

Durango, Dgo.

El alcalde Toño Ochoa dignifica la atención a la salud mental en beneficio de la ciudadanía duranguense a través de espacios más acogedores, funcionales y dignos, que brindan a los duranguenses las herramientas necesarias para la reconstrucción del tejido social.

Por ello, el Instituto Municipal de Desarrollo Humano y Valores, en sus nuevas instalaciones brindará servicios gratuitos de terapia psicológica y familiar con 15 consultorios disponibles en los que darán



acompañamiento emocional.

Durante el recorrido de supervisión por el lugar, Toño Ochoa, acompañado de Giovanni Rosso, director del Instituto, aseguró que “por medio de estas instalaciones asumimos un reto con mucha responsabilidad”, pues se busca incrementar el número de

terapeutas familiares y psicólogos capacitados para dar un servicio de calidad.

Áreas de espera, nuevos consultorios y oficinas de atención, son algunos de los espacios disponibles, así como una Ludoteca enfocada a la atención de niñas y niños, donde a través del juego se atienden las emociones de los más pequeños de la gran familia.

Además, el Instituto de Desarrollo Humano contará con un call center, que se encuentra en proceso de especialización para conseguir una atención integral en materia de salud mental, que permita intervenir oportunamente en la prevención del suicidio.

Investigadores universitarios realizan actividades de divulgación en la sociedad

Durango, Dgo.

El doctor Jaime Fernández Escárzaga, director institucional de Posgrado e Investigación de la Universidad Juárez del Estado de Durango, anunció que a partir de este mes y hasta noviembre se llevará a cabo una serie de actividades de divulgación científica. Investigadores universitarios realizarán estos ejercicios de manera cercana a la comunidad duranguense. “Días atrás cerramos la convocatoria dirigida a personal académico que hace investigación científica, para que puedan participar en un programa de divulgación científica”, informó.

Fernández Escárzaga destacó el éxito del primer congreso de divulgación científica realizado el año pasado. “Aprendimos algo muy importante: los universitarios tenemos mucho que ofrecer a la comunidad. El trabajo de nuestros investigadores

no sólo debe darse a conocer a través de revistas especializadas e indexadas, la publicación de artículos y congresos, sino que también debemos realizar actividades de divulgación donde nuestros expertos se dirijan a la comunidad y expliquen el trabajo que estamos realizando. Es decir, traducir ese trabajo especializado para gente que no está especializada”.

Explicó que se lanzó una convocatoria, de la cual se revisaron y validaron 13 propuestas de trabajo. “Vamos a tener una primera actividad llamada ‘El tren de la química’, donde investigadores de la Facultad de Ciencias Químicas, junto con investigadores del Instituto de Investigación Científica, estarán en un jardín de niños explicando por qué es importante la química”, refirió.

Además, indicó que otras actividades se desarrollarán a partir del próximo viernes y concluirán

en noviembre. Todas se llevarán a cabo fuera de la Universidad, buscando un acercamiento con la comunidad. “Tendremos actividades como la ‘Feria de las Matemáticas’ y una relacionada con videos”, mencionó.

Fernández Escárzaga afirmó que este programa no se asemeja a un congreso donde las actividades se concentran en tres días. “Para la realización de estas actividades, los mismos investigadores hicieron las propuestas. Tenemos propuestas de matemáticas, áreas sociales e historia. Son actividades diversas que estaremos dando a conocer de manera oportuna, en el lapso en que se realizarán estas 13 actividades. Es muy importante que la UJED comparta el trabajo que se realiza. En la Universidad todos los días hay un avance, un artículo o trabajo de investigación en el laboratorio y la sociedad no lo conoce”, concluyó.



Se promueve la lectura y la educación de calidad en Aguilera

Durango, Dgo.

Los estudiantes normalistas desarrollan competencias clave para integrar la literatura en su práctica educativa; con el Fondo de Cultura Económica y la Dirección de Educación Superior del Magisterio, se contribuye al desarrollo de una educación de calidad y al fomento sobre todo, de una sociedad lectora”, expresó el secretario de Educación del Estado de Durango, Guillermo Adame Calderón.

Durante el Primer Encuentro Nacional Presencial de Clubes de Lectura de las Escuelas Normales, el titular de la SEED, mencionó que este tipo de actividades, crean espacios seguros y abiertos para el diálogo; además es la oportunidad de promover el debate para enriquecer la comprensión de los textos y la promoción de la lectura, con una actitud de respeto y

“El desempeño de los clubes está extendiendo su impacto más allá de las aulas, involucrando a la comunidad en sus actividades con lecturas públicas, ferias del libro, entre otros”, dijo.

En su intervención, Mario Alfonso Chávez Campos, director general de la Educación Superior para el Magisterio, enfatizó que los clubes de lectura en las escuelas normales, son el mejor semillero para que millones de alumnos de estudiantes de educación básica de todo el país, sean lectores porque descubrieron el brillo y la emoción de la lectura por medio de maestras y maestros emocionados al platicarles de los libros que ellos leen.

Hizo hincapié en que autoridades federales, estatales así



como los directores y directoras de las escuelas normales, deben brindar las facilidades necesarias a los coordinadores de los clubes de lectura a sumarse y construir un México lector.

El evento se llevó a cabo durante dos días en las instalaciones de la Normal Rural, J. Guadalupe Aguilera, con la presencia de Paco Ignacio Taibo II, director del Fondo de Cultura Económica (FCE) y autores como Oscar de la Borbolla.

Durante este encuentro, se realizaron conferencias, talleres de capacitación y mesas de intercambio de experiencias, así como la celebración de la Reunión Nacional presencial convocada por la Dirección

General de Educación General para el Magisterio (DGESuM).

En los talleres y lecturas, se dieron cita diversos estados como Baja California, Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Chihuahua, Coahuila, Estado de México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Puebla, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

A cinco años de la formación de los clubes de lectura, este año suman 527 clubes activos en escuelas normales de todo el país, queda claro que la lectura además de ser una herramienta básica para la adquisición de nuevos conocimientos es también un factor de crecimiento personal.

Alcaldesa supervisa obras de pavimentación

Gómez Palacio, Dgo.

La presidenta municipal, Leticia Herrera Ale realizó una visita de supervisión a las obras de reconstrucción de pavimento que se llevan a cabo en prolongación Morelos, entre bulevar Ejército Mexicano y calle 21 del Fraccionamiento Los Álamos.

Juan Salazar Reyes, titular de Obras Públicas, manifestó que debido a lo dañado que se encontraba el pavimento en esta avenida, la presidenta municipal Leticia Herrera Ale, recibió la petición de los vecinos de este sector, que hoy ven cristalizada esta solicitud, al ver que

los trabajos ya iniciaron.

El funcionario indicó que esta avenida es utilizada diariamente por quienes habitan las colonias Los Álamos, Santa Sofía, Bosque Real y El Refugio, por lo que se estima que sean más de 10 mil personas las beneficiadas con esta obra.

Salazar Reyes indicó que durante esta primera etapa se llevan a cabo trabajos de recuperación de pavimento y mejoramiento de base hidráulica y posteriormente se aplicará la nueva carpeta asfáltica:

Área de recarpeteo: tres mil 804 m² (419 ml).

Área de reconstrucción: seis

mil 408 m² (645 ml).

Área total: 10,212 m² (1,064 metros lineales).

El director de Obras Públicas detalló que la obra es financiada con recursos del Ramo 33; dijo además que esta obra no es una acción aislada, sino que es parte de un histórico proyecto de pavimentación, mejoramiento, rehabilitación y de calles en el área urbana y rural.

Además, indicó que para que el pavimento dure más tiempo, se trabaja de forma coordinada con el sistema de agua del municipio, a fin de que sean revisadas las condiciones de las líneas de agua y drenaje.





Continúa programa permanente de mejoras en plazas públicas

Gómez Palacio, Dgo.

Con el objetivo de brindar a los gomezpalatinos espacios en óptimas condiciones, a donde puedan acudir a pasar un rato de sano esparcimiento, la Dirección de Servicios Públicos Municipales lleva a cabo un programa permanente de mejoras a las plazas públicas, tanto del área urbana como rural.

Fernando Díaz Femath, director de la citada dependencia señaló que se ha dispuesto de cuadrillas especiales para efectuar los trabajos de mejoramiento en dichos espacios, razón por la cual esta semana pudieron atenderse 12 sitios, entre plazas y techumbres del municipio.

Dentro de los trabajos que se llevan a cabo, se realiza la reposición de luminarias, mantenimiento a los juegos mecánicos, pintura en bancas y en muros, desmalezado de jardines, limpieza en general y retiro de árboles que representan algún riesgo para



la ciudadanía.

Entre los espacios públicos del municipio de Gómez Palacio que se atendieron se encuentran las dos plazas de la colonia Los Álamos, la techumbre del Ejido Dinamita, la plaza de Los Nogales, La Rampa, plaza y techumbre de Hamburgo, cancha María Rosa, Las Lagartijas, Ejido Cuba, Luis Donaldo Colosio y

Santa Rosalía.

Por último, el titular de Servicios Públicos Municipales exhortó a los ciudadanos a cuidar las plazas en las que ya ha trabajado, ya que en días pasados se acudió a realizar mejoras a la plaza de la colonia Felipe Ángeles y tras culminar los trabajos, al día siguiente ya había sido vandalizada.



Obras Públicas atiende reportes ciudadanos de bacheo

Gómez Palacio, Dgo.

En su continua búsqueda por mejorar la infraestructura urbana, el Municipio de Gómez Palacio, a través de la Dirección de Obras Públicas, lleva a cabo un programa intensivo de bacheo asfáltico, dirigido a la modernización y rehabilitación de vialidades en la ciudad.

Juan Salazar Reyes, titular de la dirección, señaló que estas acciones de bacheo tienen como objetivo mejorar la movilidad urbana, además de contribuir a una imagen más agradable de la ciudad, mediante un mantenimiento constante a las vialidades.

En este sentido, durante la semana pasada, cuadrillas de la dirección realizaron recorridos por el área urbana y rural, con el fin de detectar baches y repararlos, además se le dio atención a los reportes ciudadanos que señalan algún desperfecto en las carreteras.

Señaló que en el área urbana, recientemente se acudió a ta-

par baches a varias arterias del centro de la ciudad: a las colonias; Nogales, El Campestre, Álamos Infonavit, Britingham, Nuevo Los Álamos, Ampliación Bellavista, Santa Rosa, Castellanos y los fraccionamientos Santa Teresa, San Alberto, Nuevo Refugio y Salvador Nava y San Antonio.

En tanto, el área rural se acudió a: Carretera a La Luz, del tramo Esmeralda a San Martín, carretera Gómez Palacio - Gre-

gorio A. García km. 10 - km. 11, frente a minera Autlán.

Salazar Reyes comentó que las calles y avenidas de la ciudad, en su mayoría, se encontraban en pésimo estado, en descuido y abandono, destacando que recibieron un municipio con mucho daño en la carpeta asfáltica y con obras de muy mala calidad. Por ello, apuntó, que se ha trabajado arduamente en la rehabilitación de carreteras.



“Novia de Rancho”, este domingo en el teatro Victoria

A través del humor, el espectador recibe el mensaje sobre el rol de la mujer en la actualidad
Por: Geraldo Rosales

Durango, Dgo.

Dentro de las temporadas artísticas del Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED), el domingo 9 de junio, a las 18:00 horas, se presentará el montaje “Novia de Rancho”, una divertida propuesta apta para adolescentes y adultos.

Con la finalidad de impulsar a los creadores, mostrar su trabajo y dar a conocer el talento de artistas netamente duranguenses, esta divertida obra



muestra a una mujer a la que dejaron plantada el día de su boda. Después de una noche de llanto y amargura, decide secuestrar una iglesia, con todo y feligreses, para exigir la presencia del ingrato novio.

A través del humor, el espec-

tador recibe el mensaje sobre el rol de la mujer en la actualidad, una reflexión sobre los cánones que han oprimido a las mujeres y que limitan su vida a casarse o tener hijos para ser felices. Es apta para adolescentes y adultos.

“Novia de Rancho” de Cutberto López, dirigida por Claudia Goytia y realizada por la Compañía Catarsis Teatro, se presentará el domingo 9 de junio a las 18:00 horas, con un costo de boleto de 100 pesos, disponible ya en la taquilla del teatro Victoria, ubicado en la calle Bruno Martínez 322, casi esquina con Avenida 20 de Noviembre, zona Centro.

TEMPORADAS ARTÍSTICAS

Catarsis Teatro

Novia de Rancho

De Cutberto López

DOMINGO 9

JUNIO • 18:00 H
 TEATRO VICTORIA

Dir. Claudia Goytia
 BOLETO \$ 100

ICED X iceddgo

Teatro Victoria

ICED
 INSTITUTO DE CULTURA
 DEL ESTADO DE DURANGO

teatro
 Victoria

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES



@ContextodeDurango



ContextoDurango



ContextodeDurango



Contextodgo



@tvcontextodurango



@ContextodeDurango



contextodedurango.com.mx





Durango ha preparado sus bastones para el Hockey Sobre Pasto

Este miércoles la delegación duranguense iniciará su actuación en los JNC24

Por Luis Juárez

Los deportistas duranguenses de la disciplina de Hockey Sobre Pasto de la categoría sub 18 ya se encuentran en territorio jaliscienses para dar inicio a su participación en la fase final de los Juegos Nacionales CONADE 2024 (JNC), en donde buscarán subir al podio de los ganadores.

La selección del estado de Durango buscará regresar las grandes glorias que años anteriores se tenían para la entidad, con la motivación extra de hacerlo por la memoria de quien fuera uno de los máximos promotores del Hockey Sobre Pasto de la entidad, el profesor Milton Carlos García (qepd), por lo que este grupo de jovencitas dará todo en la cancha.

Sus dos encuentros dentro de la fase de grupos serán el miércoles 5 de junio, el primero programado para las 8:05 horas en donde se van a encarar

contra el Instituto Politécnico Nacional, mientras que en su segunda contienda será ante el representativo de Baja California, juego previsto para las 15:35 horas cuya sede será en la Unidad Deportiva Revolución.

Cabe destacar que este grupo de deportistas viajó con todo el apoyo del Gobierno que encabeza Esteban Villegas Villarreal, a través del Instituto Estatal del Deporte (IED), que dirige César Omar Cárdenas Reyes, al enviarlos en transporte de calidad y con bonitos uniformes interiores y exteriores.

Mavericks vs Celtic

La afición del baloncesto ya se encuentra ansiosa por conocer el resultado de estas finales de la NBA

Por Luis Juárez

A escasos días de presentar el primer partido entre los finalistas de las conferencias Este y Oeste.

Los Celtics de Boston, tendrán la localía en el "TD Garden" mejor conocido como "La casa embrujada", por lo que recibirán a los ganadores de la final de conferencia Oeste, los Mavericks de Dallas.

Un choque entre equipos que ha sido objeto de miradas dentro del mundo deportivo, debido al gran desempeño de los jugadores de ambas escuadras.

Aunque la balanza se encuentra a favor de los Celtics, Kyrie Irving, jugador actual de los Mavericks, tiene asuntos pendientes con Boston, y toda su afición.

Ya que hay que recordar, que Irving, ha sido objeto de polémica por varios asuntos, uno de ellos fue su salida de Boston, tras llevar a cabo un ritual en donde incendió un manojito de algunas hierbas secas en el "TD Garden", su controversial decisión al no vacunarse contra el COVID-19 y múltiples faltas de respeto hacia la afición de los Celtics, al punto de emitir señas obscenas y comportamientos inapropiados como pisar el logotipo de este equipo.

Kyrie, tendrá que demostrar de que se encuentra hecho para poder someter a sus iguales del este.

Ambos equipos cuentan con estrellas bastante talentosas y con un altísimo nivel de rendimiento, todo pinta que será una serie que regalará momentos de los que se hablará por bastante tiempo.

Las dos escuadras cuentan con jugadores que no han llegado a las finales por un tiempo considerable, e incluso, los entrenadores que dirigen a estos atletas se encuentran también en busca de su primer campeonato.

Y más para el entrenador de los Mavericks, a que se trata de Jason Kidd, quien fue campeón con este mismo equipo al que

ahora dirige. Ahora pretende alzar el trofeo "Larry O'Brien" como su guía.

Los primeros dos partidos tendrán cede en Boston, el jueves 6 y domingo 9 de junio, para luego trasladarse a Dallas, el 12 y 14 del mismo mes.

En caso de ser necesarios los partidos 5, 6 y 7 serán disputados los días 17, 20 y 23 del mismo mes.

5K Democracia







“Ayotzinapa siempre será un expediente abierto”, asegura AMLO a padres de los 43

Por Gonzalo Martínez

Este lunes, el presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió ante los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa a mantener el caso como una prioridad abierta.

Durante un encuentro con los familiares de los estudiantes de la Escuela Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” en Guerrero, López Obrador aseguró que pronto revelará un documento relevante para ellos, sin entrar en detalles específicos.

Los padres de los 43 normalistas solicitaron al presidente que no se dé por cerrado el caso y que la investigación continúe. Asimismo, expresaron la importancia de establecer un

canal de comunicación con la próxima presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para que las autoridades sigan brindando información sobre el caso.

Durante la reunión, se presentaron los avances realizados por la Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa (CoVAJ). El subsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de la Secretaría de Gobernación, Arturo Medina Padilla, informó que se están llevando a cabo nueve equipos de búsqueda en terreno, interviniendo en 275 lugares en ocho municipios durante 551 jornadas de trabajo. Además, la Fiscalía General de la República ha realizado análisis genéticos a los restos

encontrados en estas labores.

“Podemos asegurar a todas las madres, padres y familiares que seguiremos trabajando hasta encontrar a sus hijos o alguna pista que nos ayude a ubicarlos”, afirmó Medina Padilla.

Los padres de los 43 normalistas también pidieron a López Obrador que actúe como intermediario con la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, para que continúe atendiendo el caso, ya que no fue uno de sus compromisos durante la campaña.

El abogado del caso, Vidulfo Rosales, anunció que los padres tendrán otra reunión con López Obrador el próximo miércoles 3 de julio para dar seguimiento a esta solicitud.



Una orden ejecutiva restringirá las solicitudes de asilo en la frontera de EU

Por Gonzalo Martínez

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha anunciado una orden ejecutiva destinada a restringir de manera significativa las solicitudes de asilo en la frontera con México, marcando una de sus medidas migratorias más severas justo en el camino hacia las elecciones de noviembre próximo.

Esta orden, que entrará en vigor este mismo martes, autorizará a las autoridades estadounidenses a deportar a aquellos que no cumplan con estrictos estándares de asilo una vez que se supere la cifra de dos mil 500 detenciones diarias en la frontera, según informaron altos funcionarios estadounidenses a la prensa.

El umbral de dos mil 500 detenciones ya ha sido superado, con un promedio de cuatro mil 200 arrestos diarios en abril, la última cifra oficial disponible.

Los protocolos para solicitar asilo se relajarán nuevamente una vez que la cifra de detenciones disminuya a mil 500 en promedio durante 14 días. Sin embargo, alcanzar este objetivo puede ser difícil, ya que la última vez que el promedio de detenciones bajó a mil 500 fue en julio de 2020, en plena pandemia.

Según los funcionarios, aquellos que lleguen a la frontera una vez que se supere el umbral de dos mil 500 estarán sujetos a estándares más rigurosos para calificar para asilo. Deberán demostrar una "posibilidad razonable" de estar en riesgo de sufrir torturas o persecución si son devueltos a su país de origen.

Aquellos que no puedan demostrar que califican para asilo



bajo este estándar más alto serán deportados en cuestión de "horas" o "días", según indicaron los funcionarios.

Las excepciones incluyen a los no acompañados que viajan hacia el norte, las víctimas de tráfico de personas, aquellos que enfrentan una emergencia médica aguda o una amenaza extrema para su vida y seguridad.

Los ciudadanos mexicanos o de Cuba, Haití, Nicaragua y Venezuela serán devueltos directamente a México, mientras que los procedentes de otras partes de América, como Colombia o Ecuador, serán expulsados en vuelos de deportación.

La normativa también seguirá

procesando los casos de asilo de quienes hayan solicitado una cita a través de la aplicación móvil CBP One, que ofrece aproximadamente mil 450 citas diarias.

Biden firmará la orden ejecutiva, su medida unilateral más agresiva hasta la fecha tras los intentos fallidos de alcanzar un acuerdo bipartidista en el Congreso, en un evento en la Casa Blanca acompañado por varios alcaldes de la frontera.

Esta orden llega a seis meses de las elecciones, donde Biden busca la reelección y se enfrentará nuevamente al expresidente Donald Trump, cuya campaña ya ha criticado la medida llamándola "amnistía".